
現在、来年度からの小中一貫校設立に向けて、児童会で申し合わせ事項（校則）を
考えてもらっています。先日、話し合いのために、児童会１０人の子どもたちが校長
室に来てくれました。私は、「制服って何ですか？」という問いかけから話し合いを始
めましたが、最終的には、「毎日、服装を考えるのが面倒くさい。」「服装でいじめが
起きる。」「服装によっては、授業の妨げになる。」という理由で、「標準服を決めてほ
しい。」ということになりました。「学校の約束」と書かれた紙には、標準服について
帽子から靴下まで、それはそれはきっちりとルールを決めてくれていました。その日
は、子どもたちが作成した「学校の約束」を一つ一つ丁寧に点検して帰宅しました。
次の日の業間休み、企画委員の代表者が「もう一度話し合った結果、制服ではなく

自分で考えた服を着てくるようにしたい。」と再度、校長室を訪れました。制服につい
て、保護者への説明や制服業者の選定などを考えていた
矢先のことでしたので、私は、驚きました。「昨日言っ
ていた私服に対する心配事は、大丈夫ですか？」と尋ね
ると、「人の迷惑にならないように自分で考えて、自分
に合った服を着るようにすればいい！問題が起きたら、
その時にみんなで話し合えば大丈夫！」と力強く語って
くれました。この力強さに、私も大丈夫だと確信し、児
童会に、このまま進めてもらうようお願いしました。今
後、練り直した「学校の決まり」について、全校生徒の
意見を吸い上げ、誰もが楽しく学校生活が送れるルール
が出来ることを期待しています。教職員でも吟味し、あ
る程度の形になったところで、保護者の方にもご相談す
ることになります。教職員と保護者で子どもたちの活動
を見守っていけるようご協力をよろしくお願いします。

自分事として考える～オーナーシップ～

本年度は、校区体育祭が中止
になりました。そこで、何かそ
れにかわるものが出来ないかを
子どもたちと先生で知恵を出し
合った結果、体育の授業を一つ
に集めて、10月29日 9:50～（雨
天順延）に「ｽﾎﾟｰﾂﾃﾞｰ」を開催
しようということになりました。
保護者の皆様には、授業に支

障のない場所から参観していた
だくことは可能ですので、お知
らせしておきます。

スポーツデー開催

台風が心配された修学旅行でしたが、予定してい
た行程は、すべて実施されました。11人の仲間と素
敵な思い出づくりができた旅行となりました。
今回は、コロナ感染防止のため、間際になって、

広島方面から舞鶴方面へと、変更となりました。急な変更のため、バスで行くことと宿泊先
に関しては、学校で決定しましたが、それ以外の行程は、すべて子どもたちで決めてもらい
ました。おやつ・お小遣いに関しても、金額を決めず、自分が必要な分を自分で考えて持っ
てきてくれました。天橋立での自由行動も、モーターボートと自転車に乗るという制約以外

は、自分たちでルートを考えました。ここでも福住っこは、
修学旅行へ行く当事者としてオーナーシップを発揮してくれ
ました。そして、学校で身につけた「時を守り 場を清め
礼を正す」ことも、学校外で実行できることを証明しました。
この修学旅行での貴重な経験を、今後の学校生活に生かし

てくれることを期待しています。6年生の保護者の皆様には、
修学旅行実現に向けて、多大なご支援とご協力をいただき、
本当に有り難うございました。心よりお礼申し上げます。

～ 6年生修学旅行 舞鶴・宮津方面 ～
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